



落三小だより

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-ochiai3/>



平成31年2月28日

3月号 (第377号)

新宿区立落合第三小学校



『新たなる挑戦』を

校長 新井 正一

先日、小惑星探査機『はやぶさ2』が「りゅうぐう」への着陸に成功したという報道がありました。私は、かつて、この『はやぶさ』についての話を聴く機会がありました。一つは、はやぶさ開発に携わった企業の方の話、もう一つは、JAXA（宇宙航空研究開発機構）の方の話で、大変興味深い内容でした。同時に、その苦労の大きさは計り知れないものであることを強く感じました。このプロジェクトに関わった方々に共通する思いは「夢への挑戦」というものです。

『はやぶさ』は2003年5月打ち上げられ、2010年6月に地球への帰還を果たしました。当初は、2007年の夏に帰還する予定でしたが、飛行中の数々のトラブルにより帰還を延期しました。燃料漏れやエンジン故障、交信途絶と、多くの困難を乗り越え、小惑星「イトカワ」の地表サンプルを採取し地球に帰還しました。このプロジェクトの様子は、2012年公開の「はやぶさ遙かなる帰還」という映画でも紹介されました。特に、大気圏突入後、燃え尽きる『はやぶさ』の姿と最後の力を振り絞って撮影した最後の写真に映し出された7年ぶりに見る地球の姿は、感動を呼ぶものでした。

多くのスタッフがそれぞれの分野の最先端の技術と情熱をもって取り組んだミッション。無謀な計画、非常にチャレンジングな計画とも言われたそうです。このプロジェクトは、100点満点で500点を取って全てのミッションが達成できるというもので、最後のカプセル回収までいって500点になるという話でした。それ程困難なミッションでしたが、スタッフの地道な努力と情熱があったからこそ、サンプル回収と地球への帰還につながったと言えます。

しかし、このように困難なミッションであったにもかかわらず、挑戦は更に続き、2014年12月には、『はやぶさ2』を打ち上げたのです。次の年の1月に新聞報道等で明らかにされましたが、2014年に打ち上げ、2018年に目的地小惑星1999 JU3（のちに「りゅうぐう」と命名）に到着、2020年、東京オリンピック開催の年に地球へ帰還するという計画でした。予定より少しズレましたが、今年の2月に「りゅうぐう」に着陸することができました。この『はやぶさ2』は、46億年以上前に太陽系を作った星間ガスの中に既に存在していたと考えられている水や有機物を調べることを目的にしています。これにより宇宙の起源の解明に挑む訳です。『はやぶさ』で培った技術と情熱を礎にした壮大且つ極めて困難な『新たなる挑戦』です。現状に満足することなく更なる高みに向かって挑戦し続けてこそ、誰もがなし得なかった偉業を成し遂げることができるというものです。

3月25日に小学校卒業を迎える6年生。3月は6年生の卒業を全校で祝う月です。門出に際し、この「はやぶさ計画」のように、弛まぬ努力と情熱をもって、どんな困難にも屈せず、夢や目標に向かって『新たなる挑戦』に立ち向かっていってほしいと思います。もちろん、5年生以下の在校生も同じです。環境が多少変わっても、それに屈せず、夢や目標に向かって『新たなる挑戦』をしてほしいと思います。

平成31年 3月 行事等の予定



1	金	安全指導日 中学校体験入学(6年) ◎	17	日	
2	土		18	月	◎
3	日		19	火	学年発表(1年)
4	月		20	水	午前授業 給食終 卒業式予行練習(5・6年)
5	火	午前授業 卒業を祝う会(6年) ◇	21	木	春分の日
6	水	B5(教員研修のため)	22	金	B4 修了式 大掃除 ◎
7	木	音楽朝会 避難訓練	23	土	
8	金		24	日	
9	土		25	月	卒業式 ◎
10	日		26	火	春季休業日始
11	月	美術鑑賞教室(5年) ◎	27	水	<p>いよいよ平成30年度もあと1か月となりました。これまでの保護者・地域の皆様による本校の教育活動へのご理解とご協力に改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。また、4月からは平成31年度が始まります。今後も、よろしくお願い致します。</p>
12	火	委員会活動(終) ◇	28	木	
13	水		29	金	
14	木	体育朝会	30	日	
15	金	たてわり班活動 ◎	31	月	
16	土				

SC 川内先生 勤務日 (10:00~16:45) ...◎

SC 河西先生 勤務日 (9:00~17:00) ...◇



6年生、ありがとう



1年生

6年生 大すき！！

- ☆運動会の前の日に大きなドラえもんが描かれた手紙をくれました。とてもうれしかったです。
- ☆入学したばかりの時にランドセルや名札のことがわかりませんでした。6年生が優しく教えてくれたことで、とても心強かったです。
- ☆休み時間にだっこやおんぶをしてくれてうれしかったです。
- ☆6年生を見ると、元気をもらえました。わたしも今の6年生みたいになれるよう、頑張ります。
- ☆運動会の時、ドラえもんと一緒にノリノリで踊ってくれて、とても楽しかったです。
- ☆入学してから今まで、とてもお世話になりました。思いやりと優しさがある中学生になれるように。
- ☆またいつでも落三小に遊びにきてくださいね。

2年生

《6年生ありがとう!!》

- たてわり班の時、6年生が「何をする？」と優しく聞いてくれたり、みんなをまとめてくれたりしたので、自分がたてわり班のリーダーになったらまねをしたいです。
- 運動会で、足が速くてびっくりしました。6年生みたいに速く走れるようになりたいです。組体操では、みんなの息がそろっていて、すごくきれいでした。
- 音楽会や展覧会の準備をみんなのためにしてくれて、すごい！と思いました。かっこよかったです。
- 教室を移動する時にとても静かで、さすが6年生！と思いました。
- 6年生はあいさつが上手です。全校朝会でいつもお話をしているのが、すごいと思いました。
- 中休みに一緒に遊んでくれて、嬉しかったです。校庭で転んだ時に助けてくれて、とても嬉しかったです。
- 本の整理や楽しい集会をありがとうございました。

3年生

《あこがれの6年生!!》

- 運動会のが心に残りました。組体操で、息がばっちり合っていてすごかったです。
- たてわり班のとき、いつもみんなをまとめていてすごいなと思いました。ほくも、みなさんみたいな6年生になりたいです。
- 音楽会の合奏で、いろいろな楽器を使っていてかっこよかったです。美しく、感動しました。
- いつも学校みんなのためにいろいろなお仕事をしてくれてありがとうございました。
- 運動会と音楽会がすごかったです。またあのような演技や発表が見たいです。
- 今まで、みんなのことを守ってくれてありがとうございました。

4年生

《6年生のすごい&素敵!!》

- ☆1年生だけでなく、私達4年生にも優しくかったです。
- ☆たてわり班活動では、班のリーダーとしてわたしたちをまとめて活動しているのが、すごいと思いました。一緒に遊ぶことができ、うれしかったです。
- ☆初めてのクラブ活動！はじめはできなかったことも、6年生に教えてもらったらできるようになりました。
- ☆音楽会では、きれいな歌声や息の合った演奏に感動しました。たくさん学ぶところがありました。2年後の音楽会では、6年生の素敵な姿をほくたちが引き継いでいきます！

6年生のみなさん！落三小みんなの「リーダー」となって学校中を引っ張ってくれて、ありがとうございました！とても頼もしい姿でした。中学校に行ってもがんばってください！！

5年生

素敵な学校のリーダー！ありがとうございました。

- 6年生はクラブや委員会、たてわり班など、学校のリーダーとして大変なのに、余裕があるように見えてすごかったです。今年の6年生のように、ほくも下級生に優しくできるようになりたいです。
- 運動会の騎馬戦では、初めてで不安でしたが、6年生が「がんばろう。」と優しく声をかけてくれてうれしかったです。優しい6年生になるのが私の目標です。
- 吹奏楽団で、私が下の学年の子への教え方が分からないときに、6年生がたくさん教えてくれて、とても頼りになりました。私もそんな頼りになる6年生になりたいです。
- 行事では、6年生が中心となって学校を引っ張ってくれてありがとうございました。今度はほくたちが6年生からのバトンを受け取り、学校をまとめていけるようがんばります。
- たてわり班では、班のことをまとめてくれてありがとうございました。6年生はいつも自分のことよりも下級生のことを考えて行動していてすごいなと思いました。
- 音楽会では、歌も合奏も6年生の発表は格が違うなと思いました。そんな立派な6年生に続けるように、私たちも4月から頑張ります。